

Una nueva oportunidad

Dieciséis años han pasado ya desde que Vila-real acogiera el primer Encuentro Interdiocesano de Cofradías y Hermandades de la Comunitat. Desde entonces, nuestra Semana Santa no ha hecho más que crecer y consolidarse como lo que siempre fue: una de las manifestaciones culturales, de fe y espiritualidad más relevantes y bellas de nuestra tierra. El próximo mes de febrero de 2025, Vila-real volverá a ser el epicentro de la Semana Santa valenciana, con el XVI Encuentro Interdiocesano que arrancó, precisamente en Vila-real, en 2009.

Un año después, llegaría la declaración de Fiesta de Interés Turístico Provincial y, ya en 2020, en plena pandemia, el esfuerzo de una Junta Central de Semana Santa volcada en nuestro pueblo y en nuestras tradiciones, siempre con la colaboración del Ayuntamiento, se vio nuevamente recompensado con la distinción como Fiesta de Interés Turístico Autonómico. Un aval a la belleza y la potencia de nuestra Semana Santa y del posicionamiento referente de Vila-real en el sector del turismo religioso que recibe, ahora, un nuevo espaldarazo con la elección de nuestro municipio como sede del encuentro de hermandades y cofradías de las diócesis de Segorbe-Castellón, la archidiócesis de Valencia y la diócesis de Orihuela-Alicante. Una oportunidad que no podemos ni vamos a desaprovechar para seguir apuntalando un proyecto que, orquestado en torno a nuestra Semana Santa y a la figura de nuestro patrón, San Pascual, nos está reportando importantes logros, en términos de reputación, proyección y, también, dinamización social y económica.

Por eso, porque no podemos dejar pasar esta ocasión y porque la planificación es siempre esencial para que las cosas salgan bien, la semana pasada recibí en Alcaldía, acompañado del concejal de Turismo, Javier López, a una delegación de la Junta Central de Semana Santa, con su presidenta, Carmina Arrufat, el vicepresidente, Enrique Cortés, la secretaria, M. Dolores Broch, y el tesorero, Salvador Claramonte. Con ellos, sin olvidar la inestimable ayuda que siempre nos presta el delegado diocesano para la Junta Diocesana de Cofradías, Hermandades y Asociaciones de Semana Santa de la diócesis de Segorbe-Castellón, el vila-realense Pascual Luis Segura, hemos empezado ya a preparar el próximo Encuentro Interdiocesano, en el que esperamos reunir a unos 400 cofrades de municipios de toda la Comunitat.

Son varios los frentes que se abren para preparar este importante encuentro. Por ejemplo, los espacios de que disponemos para que la jornada pueda desarrollarse correctamente. Gracias al esfuerzo y la planificación que en su día hicimos, a pesar de los palos en las ruedas y la oposición del Partido Popular, hoy disponemos de un extraordinario edificio en el centro de la ciudad, el Gran Casino, que hemos puesto ya a la disposición de la Junta Central para que sirva de centro de operaciones del XVI Encuentro Interdiocesano, que contará también con visitas culturales a nuestros templos de referencia: la extraordinaria basílica y entorno de San Pascual y nuestra iglesia Arciprestal San Jaime, Bien de Interés Cultural, inmersa en la conmemoración del 750º aniversario de la fundación de la primera parroquia de Vila-real.

Eventos de este tipo, que nos conectan con otras poblaciones y nos proyectan en nuestro territorio de influencia, son una excelente oportunidad para mostrar la potencia de nuestra Semana Santa, de nuestras cofradías y hermandades, de los más de 470 años de historia que nos avalan como una de las celebraciones de la pasión, muerte y resurrección de Cristo más antiguas y bellas de la Comunitat, además de la más antigua de nuestra provincia, acreditada al menos desde el año 1546. Una celebración de gran riqueza cultural y patrimonial, que los y las vila-realenses vivimos intensamente y con enorme orgullo y que, sin duda, el Encuentro Interdiocesano va a contribuir a reforzar.

El Ayuntamiento de Vila-real, como siempre hemos hecho, nos ponemos a disposición de Carmina y todo su equipo para seguir trabajando por nuestra Semana Santa. Para que los cerca de 400 cofrades que nos visitarán comprueben que, además de un Semana Santa excepcional, de la belleza de nuestros pasos, de las innovaciones que hemos introducido como el Laqvim Vere, el Encuentro de romanos de la Sangre o el Belén monumental de Playmobil... además de todo eso, Vila-real tiene grandes cosas que ofrecer y que compartir con el mundo. Restaurantes, cafeterías, comercios, edificios históricos, nuestro queridísimo paraje de la Virgen de Gracia y el Millars... Pero, la principal de ellas, la calidad humana de nuestra gente, que hará sentir a los participantes en el XVI Encuentro Interdiocesano tan bien que, no me cabe duda, volverán. Y así es como, en la nueva Vila-real del siglo XXI, el turismo religioso y nuestra Semana Santa van a seguir jugando un papel primordial. Juntos y juntas, Vila-real avanza.